
Dieu travaille en silence, lentement mais
sûrement!

Lectures de la messe

Première lecture

« Ce peuple a commis un grand péché : ils se sont fait des dieux en or » (Ex
32, 15-24.30-34)

Lecture du livre de l’Exode

En ces jours-là,
    Moïse redescendit de la montagne.
Il portait les deux tables du Témoignage ;
ces tables étaient écrites sur les deux faces ;
    elles étaient l’œuvre de Dieu,
et l’écriture, c’était l’écriture de Dieu, gravée sur ces tables.
    Josué entendit le bruit et le tumulte du peuple
et dit à Moïse :
« Bruit de bataille dans le camp. »
    Moïse répliqua :
« Ces bruits, ce ne sont pas des chants de victoire ni de défaite ;
ce que j’entends, ce sont des cantiques qui se répondent. »

    Comme il approchait du camp,
il aperçut le veau et les danses.
Il s’enflamma de colère,
il jeta les tables qu’il portait,
et les brisa au bas de la montagne.
    Il se saisit du veau qu’ils avaient fait,
le brûla, le réduisit en poussière,
qu’il répandit à la surface de l’eau.
Et cette eau, il la fit boire aux fils d’Israël.
    Moïse dit à Aaron :
« Qu’est-ce que ce peuple t’avait donc fait,
pour que tu l’aies entraîné dans un si grand péché ? »
    Aaron répondit :
« Que mon seigneur ne s’enflamme pas de colère !
Tu sais bien que ce peuple est porté au mal !
    C’est eux qui m’ont dit :
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“Fais-nous des dieux qui marchent devant nous.
Car ce Moïse, l’homme qui nous a fait monter du pays d’Égypte,
nous ne savons pas ce qui lui est arrivé.”
    Je leur ai dit :
“Ceux d’entre vous qui ont de l’or,
qu’ils s’en dépouillent.”
Ils me l’ont donné,
je l’ai jeté au feu,
et il en est sorti ce veau. »

Le lendemain, Moïse dit au peuple :
« Vous avez commis un grand péché.
Maintenant, je vais monter vers le Seigneur.
Peut-être obtiendrai-je la rémission de votre péché. »
Moïse retourna vers le Seigneur et lui dit :
« Hélas ! Ce peuple a commis un grand péché :
ils se sont fait des dieux en or.
    Ah, si tu voulais enlever leur péché !
Ou alors, efface-moi de ton livre,
celui que tu as écrit. »
    Le Seigneur répondit à Moïse :
« Celui que j’effacerai de mon livre,
c’est celui qui a péché contre moi.
    Va donc, conduis le peuple
vers le lieu que je t’ai indiqué,
et mon ange ira devant toi.
Le jour où j’interviendrai,
je les punirai de leur péché. »

            – Parole du Seigneur.

Psaume

(Ps 105 (106), 19-20, 21-22, 23)

R/ Rendez grâce au Seigneur : Il est bon !
Éternel est son amour !
ou :  
Alléluia ! (Ps 105, 1)

À l’Horeb ils fabriquent un veau,
ils adorent un objet en métal :
ils échangeaient ce qui était leur gloire
pour l’image d’un taureau, d’un ruminant.

Ils oubliaient le Dieu qui les sauvait,
qui a fait des prodiges en Égypte,
des miracles au pays de Cham,
des actions terrifiantes sur la mer Rouge.

Dieu a décidé de les détruire.
C’est alors que Moïse, son élu,



surgit sur la brèche, devant lui,
pour empêcher que sa fureur les extermine.

Évangile

« La graine de moutarde devient un arbre, si bien que les oiseaux du ciel font leurs nids
dans ses branches » (Mt 13, 31-35)

Alléluia. Alléluia.
Le Père a voulu nous engendrer par sa parole de vérité,
pour faire de nous comme les prémices de ses créatures.
Alléluia. (Jc 1, 18)

Évangile de Jésus Christ selon saint Matthieu

En ce temps-là,
    Jésus proposa aux foules une autre parabole :
« Le royaume des Cieux est comparable
à une graine de moutarde
qu’un homme a prise et qu’il a semée dans son champ.
    C’est la plus petite de toutes les semences,
mais, quand elle a poussé,
elle dépasse les autres plantes potagères
et devient un arbre,
si bien que les oiseaux du ciel viennent
et font leurs nids dans ses branches. »
    Il leur dit une autre parabole :
« Le royaume des Cieux est comparable
au levain qu’une femme a pris
et qu’elle a enfoui dans trois mesures de farine,
jusqu’à ce que toute la pâte ait levé. »

    Tout cela, Jésus le dit aux foules en paraboles,
et il ne leur disait rien sans parabole,
    accomplissant ainsi la parole du prophète :
J’ouvrirai la bouche pour des paraboles,
je publierai ce qui fut caché depuis la fondation du monde.

            – Acclamons la Parole de Dieu.

Méditation

Frères et sœurs bien-aimés, bénissons le Seigneur notre Dieu en tout temps, pour les merveilles
qu’il accomplit dans nos vies au quotidien. Aujourd’hui il nous enseigne sur les parabole de la graine
de moutarde et du levain. Ces dernières mettent en exergue la manière dont la grâce de Dieu agit en
nous.

La méditation de ces paraboles, nous donne en effet de comprendre que les fruits de la grâce de
Dieu ne sont pas toujours visibles à l’immédiat. Tout comme la graine prend le temps de grandir
pour devenir en arbre, et que le levain met du temps pour faire monter la patte, ainsi la grâce de
Dieu dans la vie du chrétien. Nous nous plaignons très souvent de ce que le Seigneur ne nous écoute



pas, ou n’agit pas dans nos vies, tout simplement parce que nous sommes pressés. Nous ne savons
pas être patients. Nous voulons mesurer l’efficacité des actions de Dieu dans  l’immédiat. Non! Le
temps de Dieu n’est pas le temps des hommes, et Lui, il sait mieux que nous, quel est le meilleur
timing pour telle ou telle autre chose.

Bien-aimés, la grâce de Dieu ne se voit pas de l’extérieur, elle ne fait pas de bruit non plus, mais elle
est là. Dieu nous donne sa grâce en tout temps, par notre Foi, le temps passé dans la prière et aussi
dans les sacrements. Ce que nous avons donc à faire, c’est d’ouvrir nos cœurs à cette grâce, afin
qu’elle y entre et nous transforme. Il faut par ailleurs s’armer de patience, car bien que Dieu soit à
l’œuvre, les effets de sa grâce ne s’obtiennent pas en un seul jour. Notre Seigneur prend son temps
pour bien faire les choses. Et comme on bêche, arrose et prend soin de la graine pour qu’elle
grandisse, nous devons aussi entretenir la grâce de Dieu en nous, pour qu’elle porte du fruit au
moment voulu. Ainsi la participation au mystère eucharistique, la fidélité dans la prière et le respect
des commandements deviennent un impératif pour faire fructifier la grâce de Dieu en nous. Il n’est
donc pas question que nous nous découragions, lorsque nous ne percevons pas encore les effets de
la grâce dans nos vies, mais de tenir bon sur dans notre cheminement de Foi, en étant rassurer de ce
que Dieu fait toute chose bonne en son temps.

Prions

Éternel notre Dieu, accorde nous la grâce d’être des Disciples patients. Que nous ne nous
découragions pas quand les choses vont mal, et que nous avons l’impression que tu n’agit pas. Dans
ces moments là, rappelle nous ta fidélité et donne nous la force d’avancer malgré tout.

Intercession

Seigneur Jésus-Christ, nous te présentons toutes les personnes qui se sentent abandonner
présentement, à causes des difficultés de la vie. Comble les de tes bénédictions. Renouvelle en eux
l’Esprit de force et de courage, pour continuer de te faire confiance. Que par leur Foi, ils puissent
trouver des solutions à ces difficultés.

Vierge Marie, notre mère, prie pour nous.

Exercice spirituel

demander au Seigneur toutes les grâces dont nous avons besoin pour notre vie matérielle et
spirituelle. Être patient tandis qu’il agit.

Loué soit Jésus Christ, à jamais.

Minette MIAFO, Communauté des Disciples du Christ Vivant.


